

**Réaction immédiate à la proposition de motion du 4 juillet 2023
du Comité de Bassin de l'Agence de l'Eau Loire-Bretagne,
suite à la mission d'écoute des acteurs des bassins de la Sèvre Niortaise et du Mignon.**

Ce n'est pas suffisant !!

Au vu de l'avancée des projets des 16 méga-bassines, de l'urgence climatique et de l'importance de préserver le milieu mais aussi de rétablir un réel partage de notre bien commun: L'EAU !! Bassines Non Merci réaffirme sa demande d'un arrêt immédiat des travaux et du lancement d'un moratoire sur la question au plus vite !!

Bassines Non Merci salue la démarche entamée par la mission d'écoute auprès des acteurs des bassins de la Sèvre Niortaise et du Mignon. Si nous partageons la volonté de sortie de cette crise par le haut et estimons que seul le dialogue est en mesure d'y parvenir, comme nous le réclamons depuis des années avec la demande d'arrêt des travaux et la tenue d'un moratoire, nous restons cependant septiques et considérons :

- qu'il n'est pas question de reproduire un "protocole d'accord bis", biaisé dès le départ en n'incluant pas l'ensemble des acteurs concernés et en en excluant d'autres, et surtout en ne remettant jamais en cause les projets de méga-bassines mais en essayant simplement de les rendre plus "acceptables".
- que les conditions du dialogue ne sont actuellement pas du tout réunies, alors que le projet des 16 bassines du bassin SNMP est toujours en marche forcée (1 bassine en eau, 1 autre en construction, et d'autres chantiers annoncés à l'automne) et que les opposants de ces projets ineptes subissent une répression et une criminalisation féroces.
- que suggérer de changer les pratiques agricoles en conservant l'ineptie d'un stockage de l'eau dans des méga-bassines, c'est un paradoxe !!

Nous exigeons donc avant toute chose un arrêt immédiat des chantiers en cours. Sans cet indispensable signal préalable d'apaisement, aucune piste concrète de sortie ne nous semble envisageable.

Nous publierons prochainement un communiqué qui analysera plus précisément les propositions émises par la motion issue de la mission d'écoute.

Le collectif Bassines Non Merci